

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón.: Pellosos, 3. - Teléfono, 29-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalba

Madrid, 13 de abril de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII. - Número 10.726

El ingreso del inscripto en la Armada

Por el capitán de corbeta don Angel Suanzes

II

En el Ejército, antes de ingresar los reclutas en caja, se dan por la Capitanía general de la región las órdenes a las Cajas (hoy regimientos de reserva), especificando las guarniciones que hay que cubrir y el número de reclutas que manda ha cada una. Al llegar los nuevos quintos, se hace un sorteo en la Caja, sacando cada recluta un número; como con anterioridad al sorteo se ha hecho el reparto de los números por guarniciones, con arreglo a las necesidades de éstas, es claro que al salir el número del bombo y cantarlo se sabe también el lugar de destino. Los números más bajos, son los que van a África, y así sucesivamente en orden de numeración, según la mayor distancia a que se encuentra la Caja del punto de guarnición. Supongamos, para aclaración, que a la Caja de El Ferrol corresponden 100 reclutas, y que hay que enviar de ellos 30 a África, seis a Lugo y cuatro a El Ferrol.

Se hace el sorteo, y los que saquen del 1 al 30 irán a las guarniciones de África; del 31 al 50, a la de Barcelona; del 51 al 90, a la de Burgos; de 91 al 96, a la de Lugo; del 97 al 100 quedarán en la guarnición de El Ferrol.

Claro es que en Marina la presentación de todos los quintos no se hace el mismo día, como sucede en las Cajas de recluta, por lo cual el sorteo habrá que hacerlo por Comandancias de Marina, a medida que vayan haciendo su presentación en El Ferrol, habiendo, ordenado con anterioridad el Estado Mayor la proporcionalidad que a cada Comandancia le corresponde enviar a los otros departamentos, y que cada día de presentación se reúna una Junta, ante la cual los inscriptos vayan sacando las bolas que les han de dar el destino.

Explicámoslo como se haría el reparto de los inscriptos. Supongamos que el cupo del primer llamamiento es de 1.000 hombres en el departamento de El Ferrol, y que de estos 1.000 hombres hay que enviar 200 a Cádiz y 300 a Cartagena para cubrir las necesidades de estos departamentos. De los 1.000 hombres corresponden a Cádiz el 20 por 100 y a Cartagena el 30 por 100.

Los primeros que se presentan en El Ferrol son, por ejemplo, los de la Comandancia de Vigo, cuyo número es, por ejemplo, de 100 inscriptos; de éstos habrá que escoger 20 para Cádiz y 30 para Cartagena, y lo mismo podríamos decir para las demás.

El Estado Mayor diría el número que correspondiera a las distintas Comandancias y si el orden habrá de empezar por los números altos o por los bajos.

Aclaremos esto con un ejemplo, haciendo relación a los 1.000 hombres y a los 200 para Cádiz y 300 para Cartagena:

El Estado Mayor daría una orden que dispusiera que a medida que se presentasen los inscriptos fuesen reconocidos y vestidos, y una vez listos se procediese al sorteo por la Junta nombrada al efecto, y que podrían formar: el ayudante mayor, como presidente; el jefe del Negociado de Inscripción Marítima del Estado Mayor Central y el jefe del detall de la Ayudantía Mayor.

Supongamos que el número de inscriptos de la primera Comandancia que se presentase fuese Vigo, que sumasen 100 inscriptos. Se hará el sorteo, y suponiendo que el capitán general hubiese decidido que los primeros números fuesen a Cádiz, los siguientes a Cartagena y los números más altos quedasen en El Ferrol, como habría que escoger el 20 por 100 para Cádiz y el 10 por 100 para Cartagena, se haría el sorteo de los 100 individuos de Vigo, e irían el 20 por 100, o sean 20, a Cádiz, y el 30 por 100, o sea 30, a Cartagena.

Si suponemos que de las Comandancias de Marina del litoral del departamento de El Ferrol viniesen los inscriptos en el número que se detalla, por ejemplo: 138 de Vigo, 200 de San Sebastián, 140 de Pontevedra, 200 de La Coruña, 120 de El Ferrol, 102 de Villagarcía y 100 de Gijón, sería preciso hacer el reparto por Comandancias, con arreglo a la proporcionalidad, e irían a Cádiz y Cartagena los siguientes:

De los 138 de Vigo irían 28 a Cádiz y 42 a Cartagena.
De los 200 de San Sebastián irían 40 a Cádiz y 60 a Cartagena.
De los 120 de Pontevedra irían 24 a Cádiz y 36 a Cartagena.
De los 140 de La Coruña irían 40 a Cádiz y 60 a Cartagena.
De los 102 de El Ferrol irían 28 a Cádiz y 42 a Cartagena.
De los 100 de Villagarcía irían 20 a Cádiz y 30 a Cartagena.

De los 100 de Gijón irían 20 a Cádiz y sean 30, a Cartagena.

Total, 1.000 inscriptos, que irían 200 a Cádiz y 300 a Cartagena, quedando, por tanto, en el departamento de El Ferrol, 70 de Vigo, 100 de San Sebastián, 60 de Pontevedra, 100 de La Coruña, 70 de El Ferrol, 52 de Villagarcía y 50 de Gijón.

Con esto creemos que el reparto de personal entre los tres departamentos sería más equitativo, y más con arreglo a las leyes de la justicia.

Esto que antecede no es más que un proyecto de la forma en que puede hacerse el reparto del personal, proyecto hecho a la ligera, y que tal vez, estudiado con más detenimiento por personas más prácticas en el asunto y más técnicas que el que suscribe, podría llegarse a la casi perfección, con lo que quedarían satisfechas las aspiraciones de los que vienen a cumplir con el sagrado deber que nos exige la Patria, sin contar con personas influyentes que aboguen en su favor.

España en Marruecos

Parte oficial de la madrugada de ayer.

El parte oficial de la madrugada de ayer es el siguiente:

«Hoy han entregado en oficina Alcázar poblados últimamente sometidos, numeroso armamento y fuerte multa, que les fué impuesta como condición, no habiéndose admitido a otros por presentar menor número de fusiles de los que, según nuestra estadística, tienen.»

Al establecerse un puesto para reforzar el frente de Beni-Ider se sostuvo fuego con el enemigo, ocasionándonos once bajas.»

Noticias de Melilla.

MELILLA 12.—La batería emplazada en la posición de Sidi Mesaud hizo fuego contra grupos enemigos, que fueron ahuyentados.

Desde Benítez, Collado y Tienda Fortificada fueron observados grupos enemigos, que se pusieron en precipitada fuga al ser batidos con morteros y ametralladoras.

Ha sido relevada la batería de Buhafora sin contratiempo alguno.

Por el fuerte poniente, no han podido volar las escuadrillas.

A causa del fuerte poniente arribó el convoy que iba destinado a las plazas menores.

La aviación no pudo realizar los vuelos de costumbre por el vendaval.

Se ha incorporado a Drius la batería del regimiento mixto.

Se llevó convoy a Farha y Tifaruit, sin novedad.

La guarnición de Laidimit dispersó algunos grupos que la hostilizaban.

Abd-el-Kader y el santón de Puntilla estuvieron en Bueg para resolver asuntos de justicia.

Ha fallecido el obrero Francisco Campillo Solapa a consecuencia de las heridas que le infligió los pasados días un cabo de la melilla en el poblado de Nador.

El comandante Mulero ha dirigido al padre del sargento Marcos un telegrama en el que le comunica la bendición del camión que lleva el nombre de aquel héroe.

Una denuncia por estafa

BARCELONA 12.—La Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante, ha presentado una denuncia contra la Agencia General Aduanera por estafa de pesetas 47.181,75. Dicha Agencia fué la que gestionó el embarque y facturación de la carne congelada que se remitió a Madrid; la Compañía de M. Z. A., confiado en que al día siguiente del envío se le haría efectivo el importe del servicio, no dudó en facilitar el transporte de la mercancía, pero hasta ahora no lo ha logrado, y, en su virtud, ha presentado la denuncia de referencia.

El nuevo director general de Seguridad

Toma de posesión

Minutos antes de las once de la mañana de hoy llegó a la Dirección de Seguridad el nuevo director general, don Pedro Bazán, acompañado del actual subdirector, señor Caparrós, quien le dió posesión del cargo inmediatamente; acto seguido, el alto personal cumplimentó al nuevo director de Seguridad.

Campaña de política sanitaria

El acto correspondiente al pasado domingo tuvo lugar en el «cine» de San Miguel, en el cual intervinieron los oradores siguientes:

El doctor Navarro Fernández, que se ocupó de la falta de patriotismo de aquellos españoles que nos desprestigian sin causa ni fundamento alguno.

El señor Huertas, que siguió tratando el problema de abastecimiento de aguas a Madrid.

El señor Zurano, sobre la confianza que debe tenerse en sí mismo para triunfar. También habló de la vivienda.

El doctor Sicilia empieza desarrollando el tema de las dermatosis de origen externo, metiéndose al final de su discurso en una serie de explicaciones, que termina hablándonos de los Mandamientos de la ley de Dios. El público protesta.

El joven y culto abogado señor Salazar, en una brillante disertación, expone los deberes del Estado para con la nación; hace observar que antes que higiene debe pedirse ciudadanía. Estudia el problema de la vivienda, relacionándolo con la propiedad, el trabajo y el salario.

La señorita Rosa Cantó da lectura a una delicada poesía, entre ellas, una que titula «El intrusero», de un valor y de una actualidad indiscutibles.

El señor Hervás sintetiza todo el problema de la higiene en estas dos cosas: aire y alimentación.

El señor Jalvo demuestra al auditorio con numerosos ejemplos cómo la organización ciudadana es la base para la resolución de cuantos problemas se están discutiendo.

El doctor Verdes Montenegro, que preside, cree que en las actuales circunstancias sólo el Estado puede solucionar el problema sanitario en España.

Seis patronos panaderos encarcelados en Zaragoza

La autoridad se incauta de los hornos y de las tahonas

ZARAGOZA 12.—En la noche del sábado estalló en Zaragoza un serio conflicto, planteado por el gremio de panaderos.

La Junta de Abastos denegó la autorización que le habían solicitado para elevar el precio del pan, y esta mañana los patronos lo han elevado por su propia iniciativa.

Al enterarse el gobernador, ordenó a los inspectores de Abastos que confirmasen si, en efecto, el pan seguía vendiéndose a mayor precio del normal, y ratificada la noticia por los inspectores, el gobernador impuso varias multas a determinados patronos y encarceló a uno de ellos, que era el que había circulado determinadas órdenes entre el gremio.

El sábado, el gobernador recibió la visita de la Junta directiva de la Sociedad de Patronos Panaderos, que le pidieron la libertad del compañero detenido y el levantamiento de las multas.

El gobernador se negó a ambas cosas, y afeó la conducta de los patronos, a quienes dijo que habían incurrido en el delito de desacato a la autoridad y en el de desobediencia.

A esto contestaron los patronos que si no se accedía a la demanda que acababan de formular, mañana no habría pan en Zaragoza.

El gobernador, indignado, despidió de su despacho a los patronos, advirtiéndoles que se atuvieran a las consecuencias de su conducta.

Esto sucedía a las nueve de la noche. A las once tuvo noticias el gobernador de que el gremio de panaderos había circulado órdenes para que se cerrasen todos los hornos.

Inmediatamente celebró una conferencia con el capitán general y otra con el alcalde. A media noche, fuerzas de Seguridad y Vigilancia se incautaban de los hornos y de las tahonas.

A la una y cuarto de la madrugada fueron detenidos y conducidos a la cárcel los patronos don Juan Salvador, Tiburcio Ariza, Rafael Pellicer, Romualdo Murillo y Gregorio Navarro, todos miembros de la Junta directiva de la Sociedad. Poco después era detenido otro patrono panadero, que ingresó en un calabozo de la Comisaría.

La impresión es algo más tranquilizadora, pues parece que entre los tahoneros se ha producido un movimiento de

reacción, y que hay varios dispuestos a fabricar.

Se confía también en que estará abastecida la plaza, aun cuando sea con algunas deficiencias, pues, además de los hornos que han ofrecido trabajar, están dispuestas a tal efecto las fuerzas de Intendencia.

Los teatros

La temporada de primavera

ALKAZAR

«El collar de Afrodita»

El estreno de «El collar de Afrodita» constituyó un éxito felicísimo, éxito por cierto que había que esperar de autores tan experimentados y aplaudidos como los señores Marquina, Cadenas y maestro Guerrero.

Es «El collar de Afrodita» una obra que tiene mucho de original, no obstante estar inspirada en la novela de Pierre Louys y en la opereta francesa del mismo título.

En varias de sus escenas, en las culminantes, el gran Marquina sale por los fueros de su genial inspiración, y deleita al público con la música admirable de sus rimas, que son necesariamente oídas con placer y aplaudidas con entusiasmo.

El maestro Guerrero, se muestra en su labor a la altura de su bien cimentada fama; hay en la obra varios números que se ovacionaron con justificado entusiasmo, y que muy pronto serán popularísimos, especialmente el terceto del acto primero, la java faraónica y el dúo, que cantan magistralmente la señorita Pérez Carpio y el señor Ordóñez.

De la presentación de la obra, nos parece poco todo elogio, pues, realmente, José Juan Cadenas ha hecho un alarde admirable y fastuoso de buen gusto, arte y riqueza.

Con obras así presentadas no hay, no puede haber crisis teatral.

Los artistas que intervinieron en la representación de «El collar de Afrodita» cooperaron también muy eficazmente con su excelente labor a su gran éxito, mereciendo especial mención el barítono Ordóñez, la Lajos, la Saavedra, la Torres y el veterano Moncayo.

Para todos, autores, actores y empresarios, hubo aplausos entusiastas y ciertamente en buena lid ganados.

Inauguración del teatro Pavón

Las excelentes condiciones de este teatro, su estratégica situación en el centro de una populosa barriada, la buena disposición de sus localidades, su artístico decorado y la notable compañía que en él actúa, son elementos que necesariamente habían de dar por resultado un éxito más entre los que los teatros de barrio están alcanzando.

Así ocurrió en la función inaugural, en la que fueron representadas, a beneficio de la Asociación Matriense de Caridad «El asombro de Damasco» y «Don Quintín el Amargao».

En la popularísima zarzuela del maestro Luna, fueron justamente aplaudidos todos los artistas, y al cantar los conocidos cuplés del segundo acto Rosario Leónis y Ramón Peña, con letras alusivas a los Soberanos, el público tributó una clamorosa ovación a Sps Majestades, que saludaron sonrientes, agradeciendo la espontaneidad del homenaje.

Con los Reyes estaban el Príncipe de Asturias, los marqueses de Carisbrooke, la duquesa de Alba y el duque de Vistahermosa.

MARAVILLAS

La nueva obra de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández «Los campanilleros», obtuvo una esmeradísima interpretación de conjunto, sobresaliendo la insigne Irene Alba y García León.

Fueron bien recibidos los dos primeros actos, aplaudiéndose algunas escenas en las que campea el ingenio y la maestría escénica de sus autores.

El acto tercero, de tonos melodramáticos, muy inferior a los anteriores.

LARA

Debut de la compañía Oliver-Cobeña-Maximino

Los ilustres artistas directores de esta compañía han podido confirmar, una vez más, con su nueva presentación, el cariño y la predilección que hacia ellos siente el público de Madrid.

«El asno de Buridán», que fué la obra inaugural, dió ocasión al extraordinario lucimiento de Carmencita Oliver, con la que rivalizó Alejandro Maximino.

Los demás intérpretes demostraron la armonía y la disciplina que les une y contribuyeron al satisfactorio resultado del espectáculo.

INFANTA ISABEL

La compañía Llopis que actuaba en el Círculo, ha sentido sus reales en este coliseo, habiendo comenzado su actuación bajo los mejores auspicios.

Signe representando «Ha entrado una mujer», siendo aplaudida esta obra con el mismo entusiasmo que en los días de su estreno.

Crónica de Barcelona

Telegramas de pésame.—Muerte de heridos.—Lo que dice el gobernador.—Acuerdo del Municipio.

BARCELONA 12.—En el Ayuntamiento se han recibido gran número de telegramas de pésame de toda España.

Hay entre ellos uno del Rey.

En el Hospital Clínico ha fallecido el niño de catorce años Ricardo Carrés Quintanilla, perteneciente a una familia de la cual han perecido hasta ahora cuatro personas y hay heridas gravemente tres más.

Varios médicos se han presentado al juez que instruye el sumario por la catástrofe del tren de Sarriá para declarar que han asistido en sus respectivos domicilios a varios heridos a consecuencia de dicho accidente.

Ha sido dado de alta en el hospital Manuel Martín Marcos, que resultó herido en la catástrofe.

En el lugar del accidente han sido hallados entre numerosos efectos una cartera que contenía 100 pesetas, perteneciente a Emilio Jiménez Porta, que murió en el descarrilamiento; dos pies, pertenecientes a una mujer, y un brazo de hombre.

Murió en el hospital Luisa Quirós, a quien el día de la catástrofe fué preciso amputar una pierna a la altura del muslo. Son, pues, 23 las personas fallecidas a consecuencia de la catástrofe de Sarriá.

El gobernador ha dicho que había suspendido la celebración de las sardanas, porque estos días deben ser considerados por todos como de luto para Barcelona.

La Comisión permanente municipal ha acordado costear un funeral que se verificará en la catedral, en sufragio por el alma de las víctimas de la catástrofe y constituirse como parte en la causa que se instruye para averiguar los motivos del accidente.

Emocionante escena en el mercado.—Una información del Trabajo Nacional. Diligencias judiciales.

BARCELONA 12.—Prueba de la consternación general que ha causado en el mercado de Santa Catalina la muerte del vendedor don Emilio Jiménez, propietario de dos puestos de venta de tocino, y la de su esposa, Francisca Vía Nadal, y sus dos hijos, Emilio y José, es la escena conmovedora que se ha desarrollado allí.

Los puestos aparecían cerrados y cubiertos por un gran crespon negro, sobre el cual descansaba un cartel que decía: «Cerrado, por haber muerto el dueño y su familia en la catástrofe de Las Planas.»

El teniente de alcalde, delegado de Abastos, señor Barrie, y el director del mercado, con el presidente de la Asociación de Vendedores, convocaron a éstos frente a uno de los puestos de la víctima, y el señor Barriet pronunció sentidas frases condoliéndose de la desgracia ocurrida y pidiendo a los presentes que rezaran un padrenuestro por el alma del industrial y de sus familiares.

Todos los vendedores se descubrieron y, de rodillas, oraron durante un gran rato.

El momento fué emocionante.

En la reunión de la Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional, después de acordarse que constase en acta el profundo sentimiento de la entidad por la desgracia ocurrida en el ferrocarril de Sarriá y de que se hiciese patente dicho sentimiento al alcalde, como representante de la ciudad, y a la Compañía de Ferrocarriles de Cataluña, se acordó también, a propuesta de varios de los vocales, que se requiera al alcalde con objeto de que, por quien correspondiera, se abra una información acerca del horario que tiene fijado dicha Empresa, con el fin de conocer la velocidad a que marchan los coches en relación con la estructura de la vía y las condiciones del material móvil, así como también que se dictamine si la velocidad que los trenes de la línea de Sarriá llevan por la calle de Balmaes está permitida por los reglamentos.

En vista del resultado de esta información, se estaría en el caso de exigir res-

responsabilidades por los numerosos accidentes que causa el citado ferrocarril.

El juez continúa la instrucción del sumario, y ha recibido declaración a numerosos lesionados.

Recibió una comunicación del Hospital Clínico participando el fallecimiento del niño Ricardo Carrés, a que nos referimos más arriba.

También se ha presentado ante el Juzgado el matrimonio Antonio González Navarro y Montserrat Llanas, heridos ambos cónyuges en las manos, los cuales, a consecuencia del terror que les produjo las escenas presenciadas en el lugar del siniestro, huyeron a su domicilio, sin recibir asistencia facultativa en ningún centro benéfico.

También se ha presentado la familia del joven de diez y nueve años Juan Ferrer Girés, que iba en el tren y hasta ahora no ha aparecido, ignorándose su paradero.

DOMINGO DE RESURRECCION

Capilla pública en Palacio

En Palacio se celebró ayer la capilla pública correspondiente a la festividad del día. La galería estaba llena de invitados.

A las once en punto la comitiva salió de las habitaciones regias en el orden de costumbre, y a los acordes de la marcha «Romeu y Julietta», de Gounod.

El Rey vestía uniforme de Infantería del Inmemorial, con la banda del Mérito Militar, el Toisón de Oro, el Collar de Carlos III y la venera de las Ordenes Militares.

La Reina lucía vestido de tísú de plata, con mantilla blanca, adornándose con joyas de esmeraldas y brillantes.

La Infanta Doña Isabel llevaba traje gris perla y joyas de brillantes.

Figuraban también en la comitiva el Príncipe de Asturias, los Infantes Don Alfonso de Borbón y Don Fernando; y el nuncio de Su Santidad y los grandes de España duques de Hijar, Fernán Núñez, Medinaceli, Aliaga, Villahermosa, Alba, Unión de Cuba, Medina de las Torres, Sanlúcar la Mayor, Arco y Almenara Alta; marqueses de Castelar, Velada, Comillas, Santa Cristina, Castromonte, Corvera, Mondéjar, Montealegre, Romana, Gued-el-Jelú, San Adrián, Sevilla.

En el templo, durante la ceremonia religiosa, ofició el patriarca de las Indias, interpretando la capilla música la «Misa en Sol», de Saco del Valle, y «Squentia», de Eslava, y al ofertorio, el andante de la «Cassación», de Mozart.

Terminada la misa, los Reyes y su corte regresaron a las habitaciones regias, a los acordes de la marcha de «Los Mandarines», de Casamejor, entrando en el comedor rojo, donde se veía, sobre una gran bandeja, el tradicional cordero de Pascua.

Los Reyes y el séquito, rodeando la mesa, probaron de él. Después fueron obsequiadas las clases de etiqueta con los huevos de Pascua, pintados de purpura.

Como todos los años, el cordero fué regalado, terminada la ceremonia, al Cuerpo de Alabarderos.

A primera hora de la mañana, antes de la capilla, el Rey estuvo en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, comulgando con el Capítulo de esta Orden.

Los Tratados de comercio

El acuerdo con Francia.
BARCELONA 12.—Se ha reunido la Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional.

Se dió cuenta de un extenso informe que el Fomento y la Cámara Oficial de la Industria han redactado de común acuerdo para responder a la petición formulada por la Sección de Tratados del Consejo de la Economía Nacional sobre lo que deberá ser un pacto con Francia, documento en el cual no se contienen observaciones sobre lo que han sido siempre las relaciones comerciales entre ambos países, los efectos producidos por los Tratados en vigor y la perspectiva que se ofrece, sino que, entendiendo que el asunto se relaciona íntimamente con nuestra política general de Tratados, se hacen consideraciones sobre los principios en que debería inspirarse tal política.

El Tratado con Hungría.
BUDAPEST 12.—El barón de Korny, ministro de Hungría en Francia y España, saldrá en breve para Madrid, con objeto de entablar negociaciones para

concertar un Tratado de comercio entre Hungría y España.

Antes de la guerra, Hungría exportaba a España los productos de su industria eléctrica, y ahora quisiera reconquistar el mercado español.

Por su parte, Hungría sería consumidora de vinos finos españoles.

Parece ser que el único punto cuya solución pudiera tropezar con alguna dificultad lo constituye la manera como fuera posible armonizar los intereses de los productores húngaros y españoles de pimientos.

Inauguración de la temporada

CARRERAS DE CABALLOS

Cápole esta vez a Madrid el honor de inaugurar el año hípico, y lo hizo con asistencia de Sus Majestades y de muy selecta concurrencia. El único interés del programa estaba en la reparación de algunos caballos; entre éstos, «Mauritania» y «Antilogique» demostraron conservar su puesto dentro de su clase, «Lightfoot» causó una decepción sucumbiendo (bien que a diez kilos de diferencia) detrás de la prehistórica «Sandover», y hubo una posible revelación, la de «Chocolate», un potrillo fuerte y bien construido, que, haciendo la carrera delante, batió al viejo «Furnace», lo que en época tan temprana puede constituir una verdadera hazaña si «Furnace» conserva siquiera algo de lo que fué.

Resultados:

Premio Adelvi, de venta, 2.000 pesetas, 1.800 metros.—1, «Ogresse», 56 k. (Leforestier), de C. Serrano.—2, «Ma Chérie».—3, «Sauveuse».—N. c.: «Night Haunts», «Les Genettes», «Crafty Boy». Apuestas: G., pesetas 13,50; c., 8 y 12.

Premio Padlock, 2.300 pesetas, 1.600 metros.—1, «Mauritania», 53 y medio (Cooke), del conde de la Cibera.—2, «Happy Felah».—3, «Le Faubourg».—N. c.: «D'Annunzio», «Logrosán», «Brownie». Apuestas: G., 7,50; c., 6,50 y 27,50.

Premio Alvear, 2.300 pesetas, 1.600 metros.—1, «Antilogique», 56 (Méndez), de J. Bignalet.—2, «Butarque».—3, «Karamba».—N. c.: «Pinocho», «Happy-go-Lucky». Apuestas: G., 27,50; c., 10,50 y 30,50.

Premio Peringundin, 2.300 pesetas, 1.600 metros.—1, «Chocolate», 53 y medio (Cooke), del conde de la Cibera.—2, «Furnace», 3, «Royal Datch».—N. c.: «Popó». Apuestas: G., 21; c., 8 y 6,50.

Premio Zaragoza, handicap, 2.300 pesetas, 2.200 metros.—1, «Sandover», 51 (Leforestier), de la marquesa viuda de Villagodio.—2, «Lightfoot».—3, «Chryseis».—N. c.: «La Fileuse». Apuestas: G., 19,50; c., 8 y 6,50.

Declaraciones del general polaco Sikorski

Preparativos ante un posible movimiento ofensivo

El general Sikorski, ministro de la Guerra de Polonia, jefe del Estado Mayor general de aquel Ejército, ex presidente del Consejo de aquel país, en fin, figura preeminente de Polonia, ha estado en París días pasados, y con toda sinceridad ha declarado, a instancia de algunos reporteros, que por encima de todos los trabajos diplomáticos en que ahora se entretienen las Cancillerías de Europa, es su deber preparar a Polonia a toda eventualidad. Que lo mismo la Dieta que la opinión de su país han dado a sus proyectos completa unanimidad.

«No se habla en Francia, a lo que veo, más que del problema de la seguridad; pero Francia sólo tiene una frontera amenazada, y sobre esta sola frontera ocupa posiciones estratégicas de primer orden. Nosotros, en cambio, tenemos que prevenirnos para defender una inmensa frontera trazada en campo raso del lado de Rusia, y de otra frontera, igualmente vulnerable, y enfrente de la región más nacionalista de Alemania, sin contar con que igual podemos ser atacados por el Este que por el Oeste.

Me consta, por documentos de toda seguridad, que tanto en Koenigsberg como en Dantzing, están tomadas todas las medidas de armamentos y movilización para poder realizar en un momento dado un movimiento ofensivo contra nosotros.

Ante estas graves amenazas, ante la incertidumbre de las negociaciones diplomáticas, tengo la satisfacción de que me apoya mi país con una fuerza moral excepcional, y que, por otro lado, la población de Polonia aumenta considerablemente.

Hemos acometido una gran obra: formar 45 divisiones, que pueden ser 70 de aquí a dos años, y movilizar en un momento dado cuatro millones de hombres. Cuarenta fábricas de municiones producen ya la mitad de nuestras necesidades.

Escuelas de guerra. Sólida organización del Estado Mayor. He aquí lo que tenemos ya hecho para responder el día en que seamos atacados. Somos pacíficos; pero cuando las amenazas nos provienen de Berlín y de Moscú; cuando un país como Inglaterra sólo ha pretendido hacer de nosotros un objeto de mercancía, estamos obligados a pensar en el porvenir. Y por eso nos preparamos, sin omitir sacrificio alguno, imponiéndonos un presupuesto de guerra de más de 300 millones de francos. Nuestro Ejército permanente es de 300.000 hombres, y a su lado, Cuerpos especiales de Caballería, especializados en la defensa de nuestras fronteras orientales, más treinta batallones de Infantería frente a la Lituania, nos garantizan contra todo peligro. Es un esfuerzo grande, pero nos es impuesto por la necesidad. El día que un sólo trozo de territorio polaco se vea amenazado, toda Polonia se levantará como un solo hombre.»

Al margen de las elecciones en Bélgica

Putimos a su debido tiempo el comentario pertinente al resultado de las elecciones generales en Bélgica, subrayando la derrota del partido liberal y analizando sus verdaderas causas. El viernes último, «La Epoca» se ocupa del mismo tema y escribe unos comentarios que vale la pena, no tanto por su letra como por su espíritu, recoger.

Hemos creído ver en el fondo de las apostillas puestas por el órgano del partido conservador español a las elecciones belgas, un cierto deje de fruición por la derrota de los liberales; no de otra forma puede interpretarse la insistencia en proclamar que lo ocurrido en Bélgica no es sino signo de los tiempos y continuación del desplazamiento que vienen sufriendo en todas partes los partidos templados de la izquierda. Podrá el hecho ser cierto (cabría discutirlo, pero no lo hacemos); mas lo que no se nos alcanza es la razón en virtud de la que, periódico tan bien ponderado políticamente como «La Epoca», encuentra visible complacencia en subrayar el hecho. Diríase que ese «desplazamiento» implicaba un triunfo cierto para las fuerzas derechistas, cuando, en realidad, ocurre todo lo contrario; porque si en Bélgica, las fuerzas liberales han sufrido considerable quebranto, no ha sido, ciertamente, en beneficio del partido católico, sino para acrecentar el triunfo de las masas socialistas.

No ignora «La Epoca», ni lo ignora nadie, que el gran partido liberal histórico belga, el de los Rogiers, Bara y Charles Graux, empezó a perder su prepotencia cuando, por razones de alto patriotismo se avino a colaborar en la obra gubernamental con los hombres del partido católico. Es, pues, en esencia, la derrota de hoy, una consecuencia del contagio de la impopularidad que goza en Bélgica, como en todas partes, la política conservadora y derechista.

Por si en la mente de «La Epoca» hubiese estado, al escribir los comentarios que nos ocupan, el buscar consecuencias para la política española, no estará de más que a nuestra vez advirtamos que en España también se repite el caso de Bélgica, y que es a consecuencia de la marcada contemporización con el partido conservador por lo que el partido liberal ha podido llegar a situación de debilidad. Más aún: cuando en nuestro país ha querido vivir en el Gobierno con plena autoridad una situación conservadora, tuvo que adentrarse en el campo del ideario político liberal y hacer suyo el programa de estas fuerzas políticas, hasta el punto de añadir al mismo titular de la colectividad política el apellido liberal, y no como herencia materna, sino en primer lugar y como herencia directat y mayorazgo. Por si fuera poco, el partido «liberal-conservador», lo repetimos, en múltiples ocasiones, y sobre todo en los últimos tiempos (Gobierno del señor Sánchez Guerra), vivió en el Poder practicando una política de marcada tendencia liberal.

Pensando en España, en su porvenir, en el afianzamiento de sus más veneradas instituciones, «La Epoca» reconocerá, con nosotros, que lo peor que le puede ocurrir al país es que aquí se repita la evolución de Bélgica y el desplazamiento del partido liberal hacia el socialismo. No hay que olvidar que en Bélgica la Monarquía es perfectamente compatible con el credo y la acción política socialista. ¿Se da, acaso, la misma circunstancia entre nosotros? Y si no se da, y evidentemente, como reconoce «La Epoca», la tendencia mundial en política, lleva a desplazar a los partidos templados, ¿no le parece al colega que donde puede estar el remedio para nosotros es en que cada cual ocupe su puesto y las derechas conservadoras sean tales derechas, y las izquier-

das dinásticas verdaderos partidos de sustancia y capacidad liberal?

Nosotros entendemos que esto sería más saludable para el país y sus instituciones que el que, como secuela inevitable de un «desplazamiento», los hombres políticos liberales (que quizás no lo fueran bastante en España, a pesar de su fe y conciencia liberal) se tengan que orientar en un sentido extremista de la izquierda, ya que no cabe en ellos nuevos ni mayores acercamientos hacia las derechas españolas, de cuya aproximación sufren hoy las consecuencias para mengua de su preponderancia política y para daño del país en general.

Muerto por un tren

BILBAO 13.—Ha sido encontrado un hombre gravemente herido en la estación de Deusto.

Recogido por algunos empleados de la estación, fué conducido al Hospital, donde falleció sin poder prestar declaración.

Se llamaba Luis López Llorente, de veintiocho años, esquilador de oficio; se supone que se cayó a la vía y que le arrolló un tren.

Intento de suicidio

VALENCIA 13.—Miguel Martín Blanco, carabnero, de veintiocho años de edad, intentó suicidarse disparándose con el mauser un tiro en la cabeza.

Resultó herido de gravedad.

Se supone que los móviles fueron contrariedades amorosas.

Suicidio

VALENCIA 13.—Desde un balcón de su casa, número 1 de la calle del Padré de Huérfanos, se arrojó a la vía Josefa Ladrón, de cincuenta y cinco años de edad, que quedó muerta en el acto.

Un hombre destruido por un tren

ALCOY 13.—De Coentaina comunican que fué arrollado por el tren de Alcoy a Gandía Francisco de Paula Gómez Ortiz, de sesenta y un años, destrozándole.

Por ser caritativo

ZARAGOZA 13.—En el pueblo de Luesin, en un corral propiedad de Francisco Idoipe, pidieron permiso unos gitanos para refugiarse y pasar la noche.

Por la mañana, el labrador echó de menos un saco de cebada y algunos objetos de labranza.

Pidió explicaciones a los gitanos, y éstos intentaron pegarle. Entonces Francisco cogió una escopeta y disparó sobre ellos, hiriendo a uno.

DEPORTES

En Madrid

Campeonato (Grupo B).
Athletic, de Gijón, 4.
Alfonso XIII, de Pontevedra, 2.

En provincias

Valencia.—Partido de desempate del campeonato (Grupo A).
Athletic, de Madrid, 3.
Sevilla F. C., 2.
Barcelona.—Equipo uruguayo, 2.
Barcelona F. C., 2.
Pontevedra.—Eiríña, 3.
Gimnástica de Pontevedra, 2.
Bilbao.—Athletic, 3.
Español de Barcelona, 0.
San Sebastián.—Real Sociedad, 2.
Valencia F. C., 0.

Los futbolistas españoles, vencedores en Portugal.

LISBOA 12.—El Real Deportivo, de La Coruña, y el Sporting, de esta ciudad, han celebrado un partido, en el que se disputaban una hermosa copa de plata, donada por la Sociedad Juventud de Galicia.

Resultó vencedor el equipo gallego por 4 a 1.

Miscelánea breve

Un notable artista de París, M. Berger, muy conocido en Montmartre por sus pinturas, ha sido asesinado recientemente, en la rue de l'Abreuvoir. Pero antes de expirar pudo el artista dibujar la silueta de su asesino y un retrato de su parecido. Estos dibujos, los últimos del distinguido pintor, han sido publicados por los periódicos franceses y están ayudando a la Policía para descubrir al incógnito malhechor.

Se ha desmentido que el Presidente de la República francesa, M. Doumergue, tenga el propósito de realizar una visita a Polonia.

La gran flota de los Estados Unidos va a proceder a la realización de unas maniobras navales, que tendrán gran interés. Se verificarán a lo largo de la costa de San Francisco; tomarán parte 107 buques de guerra de todos modelos, y ocuparán una distancia de 40 kilómetros.

Las maniobras durarán diez días.

LA CENSURA MILITAR HA REVIADO LAS PRUEBAS DE LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO

El proceso de la crisis política francesa.

Briand, encargado de formar Gobierno

Consultas.

PARIS 12.—M. Doumergue ha comenzado sus consultas.

Ha recibido, en primer término, al presidente del Senado, M. Deselves; a M. Painlevé, presidente de la Cámara; a M. Millies-Lacroix, presidente de la Comisión de Hacienda.

A las dos y media de la tarde han ido a la Presidencia de la República monsieur Flandin; después, y sucesivamente, M. Leon Blum, M. Paoul Boncor, etcétera.

Llamado por el jefe del Estado, ha ido al Eliseo M. Briand, a las cinco y cuarenta.

Ha salido, después de cuarenta y cinco minutos, y ha declarado a los periodistas que no ha tenido que decidirse acerca de la aceptación o no aceptación del cargo de formar Gabinete, porque el presidente de la República no se lo ha ofrecido.

A continuación, el señor Doumergue ha recibido a M. Loucheur.

Pronósticos.

PARIS 12.—Es difícil hacer pronósticos sobre la sucesión de M. Herriot.

Unos hablan de un Gabinete Painlevé; otros pronuncian el nombre de Briand; otros, el de Steeg...

Los grupos del cartel de izquierdas se han reunido y han aprobado una orden del día expresando su agradecimiento a M. Herriot y afirmando su voluntad inquebrantable de continuar su política.

Painlevé, requerido, renuncia.

PARIS 12.—Como se había previsto, el presidente de la República ha hecho llamar esta mañana a M. Painlevé.

El presidente de la Cámara ha llegado al Eliseo a las nueve y diez.

La entrevista ha durado más de una hora.

En una nota facilitada a la Prensa por M. Painlevé, éste dice «que no ha aceptado formar Gabinete porque, habiendo sido un militante cartelista, se consideraba incapaz de llevar la paz deseada por medio de un Gabinete de coalición.

A las diez y cincuenta y cinco, monsieur Briand ha llegado al Eliseo.

A su salida declaró:

«El presidente de la República me ha ofrecido el cargo de constituir Ministerio.

Le he contestado que me conceda un breve plazo, a fin de poderle dar una respuesta decisiva. Voy a consultar a mis amigos y diversas personalidades políticas.

Pienso que al final de la tarde, o a primera hora de la noche, podré decir al jefe del Estado si me es posible aceptar o no su encargo.»

A última hora de la mañana la Presidencia de la República ha comunicado la siguiente nota:

«El presidente de la República ha hecho llamar esta mañana al Eliseo a monsieur Painlevé y le ha ofrecido la misión de constituir Gabinete.

En el curso de su entrevista, que ha durado más de una hora, el presidente de la Cámara ha hecho saber a M. Doumergue las razones por las cuales no creía poder aceptar esta orden.

A pesar de la insistencia del presidente de la República, M. Painlevé ha persistido en su decisión.

A consecuencia de esta negativa, monsieur Doumergue ha hecho llamar a monsieur Briand, a quien ha propuesto que forme Gobierno.

M. Briand ha dado las gracias por esta misión al presidente de la República y le ha hecho saber que podría, quizá, darle una respuesta definitiva al final del día, después de haber consultado a sus amigos políticos.»

Monsieur Briand empieza sus gestiones.

PARIS 12.—M. Aristides Briand, al salir del Eliseo, ha ido a la Presidencia de la Cámara y se ha entrevistado, durante largo rato, con M. Painlevé, a quien ha puesto al corriente de la misión que le había sido confiada y de sus pronósticos.

A su salida de la Presidencia de la Cámara, M. Briand ha dicho a los periodistas:

«La crisis actual no es una crisis corriente. Necesita, antes de ser resuelta, un examen detenido de las cuestiones económicas y financieras. Yo no puedo aceptar tal misión a beneficio de inventario. No estoy en edad en que se pueda caminar en falso. Creo la única combinación posible una co-

laboración con los cuatro elementos de la mayoría de 11 de mayo.

Vuelve a decir Briand.

PARIS 12.—M. Aristides Briand ha salido del gabinete de trabajo del Presidente de la República a las diez y nueve treinta, y ha hecho las siguientes declaraciones: «Esta mañana, el Presidente de la República me ha confiado la misión de formar un Gobierno. Yo le he indicado que tenía necesidad, en situación tan grave, de consultar a mis amigos y buscar el concurso, que para mí es indispensable, para el desenlace de la crisis. Yo considero necesaria la formación de un Gabinete que se apoye sobre la mayoría procedente de las elecciones del 11 de mayo, ya que gran parte de estos elementos deben ser llamados a compartir la responsabilidad del Poder. Durante el día de hoy he visto, en la Cámara, a varias personalidades representativas del grupo socialista, quienes han declarado que no pueden tomar decisión antes de consultar al Consejo nacional del partido que debe reunirse el martes.

He visto después a algunas personalidades destacadas del grupo radical-socialista y algunos miembros del grupo republicano-socialista y del grupo radical. Mañana por la mañana estudiaré la cuestión desde el punto de vista económico y financiero y volveré a visitar a M. Doumergue, con la esperanza de poderle dar alguna buena palabra; pero, en las circunstancias presentes no puedo formar Gabinete antes de haber desmenuzado todos los problemas pendientes y de haberse asegurado la colaboración, sólida y duradera de una mayoría, sin la cual no hay acción gubernamental eficaz.»

Una orden del día del partido republicano socialista.

PARIS 12.—La Comisión administrativa del partido republicano-socialista se ha reunido en sesión extraordinaria y ha acordado dirigir a M. Herriot la expresión de su gratitud profunda por la energía con que ha realizado su obra de paz y de justicia. El partido republicano-socialista asocia a este homenaje el nombre de M. Painlevé, y se compromete a continuar, por encima de todas las dificultades, la lucha contra los manejos de la reacción, e invita a sus elegidos a no sostener sino a un Gobierno que proceda del cartel de izquierdas.

La política del Directorio

Despachó esta mañana con el Rey el presidente interino, marqués de Magaz. No hizo al salir de Palacio manifestación alguna. A mediodía estuvo en el Regio Alcázar el general Weyler.

Han sido nombrados delegados de España en la Conferencia internacional de París para la circulación de automóviles por carretera, don Francisco Javier Cervantes y Sanz de Andino, ingeniero primero del Cuerpo de Caminos, jefe del Negociado de Conservación de carreteras, dependiente de la Sección del mismo nombre de la Dirección general de Obras públicas, y don Carlos Resines, secretario del Real Automóvil Club.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado la siguiente circular:

«De acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se concede a las fuerzas que durante el año de 1924 se hallaban guarneciendo los territorios de Afica, los siguientes abonos de campaña:

Por los servicios prestados en el ejército de operaciones, exceptuando el que se haya permanecido en las plazas en destinos o servicios sedentarios, salvo en la de Tetuán, en la que se considerará también doble.

Por los servicios prestados en destino sedentario en las plazas de Alcazarquivir, Peñón de Vélez y Peñón de Alhucemas.

También se hará este abono por los servicios prestados en la plaza de Ceuta en destinos no sedentarios.

Por los servicios prestados en destinos sedentarios en las plazas de Ceuta, Arcila, Larache, Melilla y Chafarinas.

A los heridos en campaña se les contará como doble tiempo el invertido en su curación, sea cualquiera el punto en que la efectúen, bien en Africa o en la Península.

A los enfermos de enfermedad adquirida en campaña se les computará el tiempo de curación como prestando servicios en el lugar donde la efectúen; haciéndoseles el abono correspondiente con arreglo al que tenga señalado dicho lu-

gar, según las prescripciones anteriores. A fin de evitar dudosas interpretaciones, se expresará con toda claridad que al señalarse anteriormente los abonos que corresponden al personal que preste servicio en «Destinos o servicios sedentarios en las plazas», no se hace referencia de modo exclusivo a los que permanentemente tengan tal carácter, sino también a los destinos activos en cuerpos o unidades, mientras sean ejercidos en las plazas citadas, en cuyo caso sólo les corresponderá el abono asignado a las mismas.»

CASA REAL

En audiencia militar recibió esta mañana el Rey al general de brigada don Joaquín Navarrete, que, acompañado de don Adolfo y don Gabriel Navarrete, dió las gracias al Soberano por el pésame que le transmitió con motivo de la reciente muerte del director de la Constructora Naval; general de brigada don Juan Sirvent, inspector de Sanidad, don Idefonso Sanz Domenech, capitán de navío don Salvador Carbia; coroneles don Manuel Burguete y don Virgilio Cabanellas; teniente coronel don Francisco Mingo; comandante don Santiago Egea, y capitán don José Canillas.

La Reina Doña Victoria recibió a las señoras de los generales Ardanaz y Zabalza, conde de Torre de Cela y marquesa del Rincón de San Idefonso. La augusta señora fué cumplimentada por la Princesa de Hohenlohe.

El Rey, acompañado del general Zabalza y del ayudante teniente coronel Obregón, asistió hoy al almuerzo que, como todos los años en esta fecha, se celebró en el cuartel de Alabarderos.

El nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, acompañó esta mañana a los allegados pontificios y guardias nobles que han venido a España para entregar el capelo cardenalicio a los arzobispos de Granada y Sevilla, visitando, con ellos, la capilla de Palacio, y contemplando las reliquias que en ella se veneran.

DE PORTUGAL

Una huelga.

LISBOA 12.—Se han declarado en huelga los boteros y estivadores del puerto por no haber atendido las Agencias de navegación ciertas reivindicaciones por ellos formuladas con respecto a las condiciones de trabajo.

Mario Duarte.

LISBOA 12.—El ministro de Instrucción pública ha resuelto enviar al extranjero una Comisión gratuita para estudiar el funcionamiento y reglamentación de los teatros, al culto periodista Mario Duarte, que ha salido en el rápido para Madrid, con objeto de saludar y entrevistarse con la Sociedad de Autores españoles.

El Centro Español.

LISBOA 12.—El Centro Español de esta capital ha acordado dar una comida a 75 pobres de la colonia española y a otros portugueses.

Presidirá el acto el ministro de España.

La cuestión de las cerillas.

LISBOA 12.—En el último Consejo de ministros han sido presentadas dos proposiciones referentes al problema de los fósforos.

Una de ellas trata de la importación de cerillas en cantidad suficiente para abastecer el mercado nacional.

Escisión del partido republicano radical.

LISBOA 12.—Un grupo del partido republicano radical, en el que figuran conocidas personalidades parlamentarias y otras de gran renombre en el seno del partido, después de protestar contra la oligarquía política y financiera dominante, «acusante de la profunda crisis que sufre el país», ha declarado en un manifiesto que ha hecho público por medio de la Prensa, que recaba su libertad de acción, no queriendo tener ninguna responsabilidad en el plan trazado por sus correligionarios.

El rápido Lisboa-Madrid.

LISBOA 12.—El 15 del próximo mayo se inaugurará el tren rápido Lisboa-Madrid, trisemanal, que llevará cochecama y vagón restaurante.

La flota aérea de Italia

Según ha declarado el propio jefe del Gobierno italiano, Italia posee actualmente 80 escuadrillas de Aviación.

El presupuesto de Aeronáutica va a ser aumentado en forma que permitirá aumentar el número de aparatos desde 882 a 2.166.

La flota aérea de Italia es superior a la de Inglaterra (63 escuadrillas con 792 aparatos) y también a la de los Estados Unidos (70 escuadrillas con 570 aparatos).

La administración de la Aeronáutica acaba de abrir un concurso para ocupar 2.000 plazas de piloto aviador.

ANDALUCIA

Un niño muerto por un carro

ALMERIA 13.—El niño de cuatro años José Larés Rodríguez fué atropellado en el barrio de Los Molinos por un carro que conducía Francisco Alonso.

A los pocos momentos de ingresar en el Hospital, falleció.

El carrero fué detenido.

LOS TOROS

Inauguración de la temporada.—Seis toros de Molina (antes Urcola).—Mata-dores: Larita, Barajas y Fuentes Bejarano

Los toros, bien presentados, tres de ellos muy buenos mozos, y el primero, sobre todo, un hermoso ejemplar, que hizo la pelea con gran codicia, más que poder, a pesar de su imponente aspecto, y fué noble y bravo en todos los tercios.

Todos los antiguos urcolas, no dotados por cierto de aquella dureza de patas que hizo famosos a los toros del creador de la ganadería, cumplieron con los caballos, tardeando algunos, como el segundo y cuarto de los lidiados.

En los otros tercios se defendieron algunos; fué reparado de la vista el quinto, y se dejaron torear bien el primero y el último.

Tomaron los urcolas veintiocho varas, derribaron diez y nueve veces a los piqueros y enviaron al arrastradero diez caballos.

Poco podemos decir bueno de los matadores, y para censurar a toreros que ganan poco dinero, mejor es acortar la revista en bien de los propios lectores, que nada, casi, digno de alabanza van a ver relatado.

Larita, un torero viejo, grueso cada día más y poco placeado, se ha sostenido en los carteles a fuerza de valor y de torear los toros grandes, duros, en esta época de poco apego a la lidia de toda res que pase de lo corriente... en los cuatro años. Bueno; pues pongan ustedes que ayer salió Matías menos decidido que otras veces y con la cara seria y toro más serio que la cara, y pongan, además, que anduvo toda la tarde de achuchón en achuchón y de porrazo en porrazo, y se formarán idea de qué tarde pasó y nos hizo pasar el señor Matías Lara.

Al entrar a matar el primero el malagueño, sacó la taleguilla rota por el lado derecho y hecho unos zorros por la pierna izquierda, y descabelló al tercer golpe, después de meter media espada por todo lo alto. En el cuarto, que estaba difícil, no hizo nada bueno el veterano Lara, pero tuvo la habilidad de herirle en lo alto, a paso de banderillas, estropeándolo luego con seis intentos de descabello, y, por último, en el toro que mató por Fausto Barajas, toro que vela muy mal desde cerca, la faena fué totalmente ayuna de arte, y también despachó con media alta y cuatro descabellos.

Larita, que acabó la corrida con un pantalón de arenero y con una manga menos e nla chaquetilla, que le arrancó un toro de una cornada, oyó muchos pitos, corrió muchos peligros y no divirtió nada. Algo así como para pensar en serio que los años pasan, y que con un negocio se puede también ganar dinero...

Barajas fué ovacionado banderilleando, suerte en la que el muchacho derrocha facultades y vista, aunque a mí me gustaría más que torear los toros más en corto.

Con la muleta pasó poco en el único toro que mató, y al herir, aunque atacó derecho, se le fué al hombre la mano e hirió bajo.

Una caída desgraciada al tropezar en un caballo le ocasionó, indudablemente, la rotura del brazo derecho, pues aunque no hubo parte facultativa, la forma de ocurrir el accidente casi permite asegurarlo.

Fuentes Bejarano, en el primero, no pasó de cumplir, hiriendo atravesado. En el segundo, toroó bien con el capote, y puso un par desigual, después de intentar el cambio en los tercios y por los terrenos de afuera.

Y tras una buena faena de muleta vino lo mejor de la tarde: cuatro pinchazos superiores, siempre rebotado del embroque, que valieron por cuatro toros echados a rodar con las patas por alto. Y luego, con el mismo valor y mismísimo colosal estilo, una estocada enorme, saliendo cogido el valiente espada y con un varetazo, según parecía, pero que le debía producir dolores agudísimos, hasta el punto de privarle casi del sentido.

Las ovaciones a Fuentes Bejarano fueron continuas y entusiastas, y al descabellar a la primera; fué sacado en hombros, resistiéndose mucho del varetazo.

Esta breve faena de Fuentes, que puede ser el comienzo de que suba su cartel a una altura envidiable, nos hizo olvidar un poco de la soporífera fiesta que habíamos presenciado.

A la corrida asistió el Príncipe de Asturias y varios de los intelectuales alicantinos que visitaron la Corte estos días.

EN VISTA ALEGRE

Ocho novillos de Zaballos: dos para rejonear don Alfonso Reyes y seis para Sagasti, Romerito y Ricardo Freg, que debuta, es el cartel que presenta la Empresa en competencia con el de la Plaza de Madrid.

La entrada, un lleno, y grandes deseos de aplaudir. Veremos, pues.

Al señor Reyes no le acompaña la suerte en ninguno de sus dos novillos, que son bravitos, y saca la jaca herida en uno de los encuentros con el primero.

Luis Muñoz, encargado de darles pasaporte, estuvo valiente en ambos, entregándolos a las mulillas de dos estocadas, y escuchando palmas en abundancia.

De los seis novillos restantes fueron bravos y nobles cinco, y únicamente, demostró malas intenciones el cuarto, que se arrancaba de largo, buscando el bulto y parecía haber sido ya lidiado en capeas.

Se le condenó a fuego. El viento fué el mayor enemigo de los espadas, que no pudieron lucirse como querían.

Sagasti, nada demostró con el capote ni con la muleta, y con el pincho hizo cosas feas en su primero, sonando los pitos y las flautas. En el segundo, y en sustitución de Romerito, que estaba en la enfermería, siguió teniendo el santo de espaldas.

Fuó cogido y se retiró a reparaciones, después de doblar el novillo. Resultó con un puntazo en un muslo.

Komerito entusiasmó a los morenos con el segundo de la tarde. Su faena con la muleta fué de las de maestro, siendo volteado y pisoteado por la res al entrar a matar.

Pasó a la enfermería a que le colocaran el tafetán necesario y volvió al ruedo, sin que desde este momento le viéramos ya nada de particular, no sabemos si por resentirse de la cogida o por exceso de «mandanga».

Se deshizo de sus enemigos como pudo, y fué bastante.

El debutante Freg, sobrino del otro Freg y mejicano también, es un formidable matador, pero con el capote y la muleta está en el preparatorio.

A su primero le pasaporte de una entera en todo lo alto, volcándose materialmente en la cuna y rompiéndose el estoque de resultados del encuentro.

Al que cerró plaza, que estaba reparado de la vista, entró dos veces a matar en la misma forma, a pesar de ser ya de noche.

Fuó sacado en hombros. Y nada más, a no ser tres pares de banderillas de Richard, y el actuar otra vez como peón el viejo Bonifa.

EN BARCELONA

Salazar, Carralafuente y Bogotá.—Novillos de Palha.

Primero, bravucón. Salazar lancea para fijarlo. En la brega y quitando, cumple. El toro lo atropella todo y siembra el pánico. Salazar, con grandes precauciones, sin dar un solo pase, larga un metisaca, al que siguen cuatro pinchazos, una corta delantera, dos medias atravesadas y descabello final.

Segundo, mansote. Carralafuente verónica brevemente, rematando con adorno.

Los maestros, bien bregando y en quites. La faena de muleta es breve y sin confiarse, para dos pinchazos y media estocada, que mata.

Tercero, manso. El público protesta ruidosamente. Bogotá da unos capotazos distanciado y movido. En quites, nada. Con la muleta hace Bogotá una faena de alioño, para una estocada corta, ladeada, tres pinchazos, otra estocada delantera y tendenciosa y descabello final.

Cuarto, bravucón. Salazar verónica, oyendo palmas. En los quites, bien. Con la muleta, da un solo pase con grandes precauciones y larga un pinchazo hondo, una entera tendida, otro pinchazo y una corta que mata. El toro le derriba repetidas veces.

Quinto, bravucón. Carralafuente verónica distanciado y parando poco. Luego, en los quites, se adorna. El toro se hace el amo: Ribera pone un par soberbio y repite con otro bueno. (Ovación y música.) Carralafuente da sólo dos pases, achuchándole el toro, para media atravesada, un pinchazo y una entera que mata, entrando hábilmente.

Sexto, bravo. Bogotá lancea brevemente, entablándose. En varas, el toro siembra el pánico. No hay nada en quites. Los banderilleros cumplen. Bogotá muletea poco y con precauciones, para media baja y varios intentos, que aburren al toro.

EN PROVINCIAS

En Sevilla.

(De nuestro redactor señor Ruffles.) Con la plaza de la Maestranza totalmente ocupada, se celebra la corrida de inauguración.

Se lidián bichos de Campos Varela por las cuadrillas de Chicuelo, Valencia II y Litri.

Primero.—Manso. Chicuelo muletea valiente; pasa sin clavar; da luego un buen pinchazo; otro igual, y descabella a la tercera vez.

Segundo.—Valencia da tres verónicas espeluznantes. Con la muleta está cerca, y mata de una entera. Muchas palmas.

Tercero.—Litri hace una faena deslucida; entra cuatro veces, y el puntillero descabella.

Cuarto.—Chicuelo hace una inteligente faena y agarra, después de un pinchazo, una buena estocada, entrando muy derecho.

En Huelva.

El ganado del conde de la Corte resultó bueno.

Sánchez Mejías, monumental. Cortó una oreja.

Gitanillo dió, como siempre, la nota de valentía, siendo aplaudido. Facultades, apático.

En Málaga.

Toros de Palha, grandes y difíciles. Luis Freg, que mató cuatro, lucido toreando y superior con el estoque. Fué ovacionado.

Saleri, muy bien en todo. Recibió muchas palmas.

Gavira fué cogido, resultando con varios varetazos y fuerte conmoción cerebral.

En Murcia.

Toros de Vicente Martínez, buenos. Márquez, adornado toreando, superior en banderillas y decidido matando. Fué aplaudido.

Villalta gustó mucho como torero y como estoqueador. Ovación y vuelta al ruedo.

Algabeño también conquistó aplausos.

En Zaragoza.

Novillos de Miura, desiguales. Torquito III demostró su gran estilo de matador, siendo aplaudido.

Luis Mera no tuvo suerte.

Fernández Prieto, bien, sobre todo matando, escuchando nutridas palmas.

En Salamanca.

Ganado de Buenabarba, bravo. Gallito de Zafra, valiente y artístico. Ovacionado y orejado.

Eladio Amorós, deficiente y bien. Carratalá, mal en uno, escuchando un aviso, y aceptable en el otro.

El banderillero Pintao fué cogido, resultando con un puntazo en la pierna.

En Granada.

Los de Tovar, regulares.

Latorre sobresalió con el capote.

Niño de la Palma, no gustó.

Lorenzo Franco, bien y monumental. Ovacionado y sacado en hombros.

En Bilbao.

Por no reunir condiciones los toros de Angel Rivas, no pudo celebrarse la corrida anunciada para ayer, y en la que debían tomar parte Fortuna, Torquito y Agüero.

Bibliotecas públicas

El horario de otoño, invierno y primavera en las servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, y que se encuentran abiertas todos los días laborales, es el siguiente:

Real Academia de la Historia (León, 21). De tres a siete de la tarde.

Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20).—De ocho de la mañana a dos de la tarde.

Escuela de Sordomudos y de Ciegos (Castellana, 63).—De dos de la tarde a ocho de la noche.

Escuela de Veterinaria (Embajadores, número 70).—De nueve de la mañana a tres de la tarde.

Facultad de Derecho (San Bernardo, 59). De ocho de la mañana a dos de la tarde, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2).—De nueve a doce de la mañana y de dos a cinco de la tarde.

Facultad de Medicina (Atocha, 104).—De ocho de la mañana a dos de la tarde.

Espectáculos para hoy

REAL.—A las nueve media, Concierto a beneficio de la Cruz Roja.

LARA.—Compañía Cobena-Maximino.—A las seis, El asno de Buridán.

A las diez y media, El vuelo (estreno). COMICO.—Compañía Díaz-Artigas.—A las seis y media y a las diez y media, El sueño de Kiki.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media, Ha entrado una mujer.

NOVEDADES.—A las seis y cuarto, doble, La linda tapada.—A las diez, doble, La Bejarana y ¡Vaya jarana!

PAVON.—A las seis y media, El asombro de Damasco.

A las diez y media, Don Quintín el murguero.

EL CISNE.—A las seis y cuarto, El reloj de Lucerna.

A las diez y curato, El milagro de la Virgen (presentación del tenor Salvador Gregori).

MARAVILLAS.—A las diez y cuarto, Los campanilleros.

PALACIO DE HIELO.—Sesiones de patinaje, de diez y media a una y de cuatro a ocho y media.

Todas las tardes, «tes-bailes». La pista se cerrará el próximo miércoles.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, Odette, Wanda, Atlady, Lepe, Titinette, Cock-tail, Husband Mark, Sombras en relieve, Nocturno gaante, Teresita España, Gitanas del Sarcro Monte, Estesos.

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID

Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La LOCION PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar todo el mundo la LOCION PAQUITA.

MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodóncito. Agítese el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERIAS

Depósito general: CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

ORIA Y GALINDEZ

COMPRA Y VENTA

De alhajas.--Relojes.--Máquinas de escribir.--Fotográficas.
Pianos.--Pianolas.--Gramófonos.--Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

Clavel, 8.--MADRID.--Teléfono 19-31 M.

CORREOS

PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

COLEGIO DE SAN ESTANISLAO

ATOCHA, 18.--MADRID

(TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRESBITERO Y LICENCIADO EN FILOSOFÍA Y LETRAS

Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Farres (antes Naval construction and Armaments, C.º Ctd. at Arrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra;

fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los astilleros de di Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasá», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Sensinel» y «Skinuscher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba-Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singaopore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que se sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

SOCIEDAD ANONIMA Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:

á la Chaléassière, SAINT-ETIENNE

á la Beuse-Borne, pres d'ANZIN

á Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, fijos y móviles.—Calderas multibulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Vevey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molineta, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Durand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

:: Aduanas ::

:: Embarques ::

Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarios Judiciales, Hacienda, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Policía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correos.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID

VÍCTOR SARASQUETA

Manufactura Mecánica Eibarresa

Escopetas finas de caza y tiro de pichón.--EIBAR (Guipúzcoa-España)